

ACADEMIA N. DE MEDICINA.

Sesión extraordinaria del 22 de Agosto de 1894.—Acta 44.—Aprobada el 29 de Agosto de 1894.

Presidencia del Sr. Dr. Lavista.

Se abrió la sesión á las siete y veinte minutos de la noche dándose lectura al acta de la anterior, la cual fué aprobada en votación económica.

Se dió cuenta con una comunicación del Ministerio de Justicia é Instrucción Pública, remitiendo para su estudio un folleto sobre la Sacharina, el cual se mandó pasar á la Sección de Terapéutica.

Con una carta del Sr. Dr. Alfonso Martínez, de Monterrey, remitiendo su trabajo titulado: "Quiste del ovario, Ovariectomía," y explicando las causas que motivaron el retardo con que se ha recibido.

El Sr. Presidente suplicó á la Academia aceptara las excusas del referido Dr. Martínez, á lo que accedió la Corporación.

Con las publicaciones recibidas, las que pasaron á la Biblioteca á disposición de los señores socios.

El Sr. Presidente atendiendo á que la reunión se había citado con objeto de discutir las reformas reglamentarias, suplicó de nuevo á la Corporación permitiese el uso de la palabra al Sr. Dr. Noriega, para presentar un enfermo. Y como accedió la Corporación á dicha súplica, el último de los señores mencionados manifestó: que hace quince días operó á un enfermo que llevaba un rodete hemorroidal completo, haciendo una incisión circular en la margen del ano, despegó la mucosa y la suturó á la piel después de haber hecho la sección de los tumores. No hubo hemorragia y el enfermo entró en convalecencia rápidamente.

El Sr. Presidente designó al Dr. Gaviño para hacer el examen del enfermo, y una vez verificado éste dicho Sr. Gaviño expuso: que como lo anunció el Sr. Dr. Noriega se había verificado la operación, pues queda una cicatriz que puede verse en la margen del ano: se conservó el esfínter y los pliegues comienzan á aparecer, por lo que cree que el enfermo pronto comenzará á evacuar sin necesidad de laxantes.

El Sr. Presidente felicitó al Sr. Dr. Noriega por el éxito obtenido, y declaró se cerraba la sesión pública para entrar en secreta, habiendo asistido los Sres. Aragón, Caréaga, Chacón A., García, Gaviño, Lasso de la Vega, Lavista, Lugo, Noriega, Ramos, Ruiz, Soriano, Troconis, Villada, Zárraga y el primer secretario que suscribe.

J. P. GAYÓN.

Sesión extraordinaria del 29 de Agosto de 1894.—Acta 45.—Aprobada el 5 de Septiembre de 1894.

Presidencia del Sr. Dr. Lavista.

Se abrió la sesión á las siete y cuarto de la noche dándose lectura al acta de la anterior, la cual fué aprobada en votación económica.

Se dió cuenta con dos comunicaciones de los Sres. Dres. Manuel S. Iglesias y Ricardo Ortega dando las gracias por sus nombramientos de socios correspondientes; y con las publicaciones recibidas, las que pasaron á la Biblioteca á disposición de los señores socios.

El que habla suplicó á la Academia permitiese al Sr. Presidente dar cuenta de un hecho muy importante de cuerpo extraño del esófago, y habiendo accedido la Corporación dicho señor hizo la historia de un enfermo que hace tres meses deglutió accidentalmente una pieza dentaria. En los primeros momentos se presentaron los síntomas de angustia y sofocación que despiertan esta clase de accidentes, pero poco después se tranquilizó y llegó á creerse que el cuerpo extraño había caído en el estómago, quedando sólo maltratado el conducto esofagiano.

Esta última consideración se tomó en cuenta para explicar la inflamación catárral y flegmonosa que vino después; pero estos fenómenos se acentuaron más lo mismo que la disfagia, el dolor fijo detrás del esternón, la ronquera y la tos persistente que se presentaron á poco tiempo, lo que obligó al enfermo á venir á la capital para que lo atendiese el Sr. Dr. Lavista.

El examen se hizo con toda escrupulosidad por medio de las sondas olivarez de Trousseau, con objeto de hacer la dilatación esofagiana y darse cuenta de la presencia del cuerpo extraño que en concepto del Sr. Dr. Lavista había quedado detenido en el esófago, ó bien de las modificaciones que hubiera producido la inflamación. Se pasaron sin ningún accidente los números 1, 2, 3, 4 y 5 de la escala, pero con el último número